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3月24日下午5时左右，记者在新区一所

小学校门口看见，几家晚托班的阿姨们已经举

着牌子等候在校门口。对于这一新兴行业，采访

中年轻的上班族家长们普遍表示，午托班和晚

托班的兴起顺应了市场的需求，因为家长要忙

工作而无法照顾孩子，午托和晚托班解决了这

个问题，但是午托、晚托班的环境却让许多家长

不能放心。

晚报记者 车国胜 摄
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捡回废品卖钱
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晚报讯（记者 柯其其）

山城区火车站小学的学生 !

课余时间当起了 "破烂王#$

据了解! 该校每班都有一个

爱心编织袋! 用于回收废纸%

饮料瓶等! 废品换来的钱则

用于资助家庭困难的同学$

为增强学生们的互助互

爱风气! 山城区火车站小学

自
!""#

年开始! 在少先队大

队部建立了 &爱心基金#! 每

个班都有一个爱心编织袋 !

由班级和学校共同管理$ 学

生们有意识地把丢在校园内

的废纸% 易拉罐% 饮料瓶等

废品收集起来 ! 定期卖掉 !

再用卖废品的钱去救助家庭

困难的学生! 在环保的同时

也为那些需要帮助的同学出

一分力$

王浩为该校五年级学生!

其父长期患病! 家庭生活困

难! 老师用 &爱心基金# 给

他买来了学习用品' 四年级

学生刘海也是贫困生! 老师

用 &爱心基金# 给他买来了

生活用品和学习用品((

目前! 该校受到 &爱心

基金 # 救助的学生有
$"

余

人! 通过该活动的开展! 讲

环保% 助人为乐在该校已蔚

然成风$

线索提供：苗建洲

顺藤摸瓜
抓毒贩

晚报讯（记者 车国胜 通

讯员 李自栋）
#

月
!"

日! 浚县

公安局治安大队经过缜密侦查!

在市公安局禁毒支队的大力配合

下将毒贩张某成功抓获$

%

月
!&

日 ! 浚县公安局治

安大队接群众举报! 维多利亚洗

浴中心有
#

个男子形迹十分可

疑! 有吸毒嫌疑$ 治安大队队长

宋国胜带领民警迅速出击! 在维

多利亚洗浴中心
%!'

房间查获
(

包毒品 ! 并将嫌疑人刘某 % 何

某% 赵某抓获$ 刘某等人在大量

证据面前交代! 由何某出资! 刘

某% 何某租车到驻马店市新蔡县

龙口镇张寨村! 从张某手中购买

毒品! 回到浚县准备吸食时被抓

获$ 经市公安局技术鉴定所购毒

品为海洛因! 共计
()

克$ 为了

将毒贩张某抓获! 浚县公安局治

安大队在明察暗访时得知毒贩张

某
#

月
!"

日回村! 经过缜密布

控! 于当日在市公安局禁毒支队

的大力配合下! 在张寨村将毒贩

张某抓获$ 张某对其犯罪事实供

认不讳$

我市清理“普九”债务
23456 789:;<=;

晚报讯 （记者 徐舒

帆）昨日!记者从市财政局

获悉!为促进农村义务教育

健康发展!根据省政府的统

一部署!从今年起 !我市在

全市开展清理化解农村义

务教育&普九 #债务试点工

作!用两年时间基本完成清

理化解工作!同时建立制止

发生新的农村义务教育债

务的稳定机制$

据了解!&普九#债务是

指
!""$

年
%!

月
#%

日前 !

县)区*%乡镇政府 %村级集

体经济组织 % 农村中小学

校%教育行政主管部门和国

有农场学校为完成农村普

及九年义务教育目标形成

的债务!主要包括教学及辅

助用房% 学生生活用房%校

园维修建设%教学仪器设备

购置等与学校建设直接相

关的债务$ 农村"普九+债务

不包括建设教职工住宅%拖

欠教师工资补贴等形成的

债务$

在化解农村义务教育

"普九+债务的过程中!各县

)区*%各部门必须严格执行

"四不准+,不准借新债还旧

债!不准向农民摊派 !不准

挤占挪用其他必保的专项

资金!不准影响农村义务教

育经费保障机制改革的顺

利进行$

线索提供：陈 云

上游放水 垃圾进城
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晚报讯(记者 邓少华)昨

日上午
*

时!记者在新区二支

渠西段看到!约有两米宽的垃

圾被堵在渠中的石坝前!两位

园林女工在不停地打捞着$据

她们讲!因为上游放水!堆积

在桥西侧铁网前的垃圾直接

进入了城区$

记者在现场看到!虽然岸

上已经堆了不少捞出的垃圾!

但石坝前的水面上依旧漂有

一片垃圾!一些来不及打捞的

小块垃圾不时从石坝的缝隙

中穿过!顺渠而下$ 据正在打

捞垃圾的工作人员讲!上游的

垃圾主要集中在开发区九州

路办事处大赉店村!为了阻止

上游垃圾顺水进入城区!她们

还在黄山路西侧的桥下设置

了铁丝网$但是!上游放水!垃

圾就顺水冲了过来$

记者在黄山路西侧桥头

看到! 桥下确实有一铁网!桥

北侧的垃圾顺坡而下!落入河

中$ 在大赉店村!堆积在二支

渠两侧的垃圾更多!有的位于

渠岸边上! 有的位于渠沟两

侧!垃圾的种类五花八门$ 还

有两处排污口不停地向渠中

淌着污水$ 沿渠而上!在位于

大赉店村子中央的二支渠%天

赉渠分水闸处!五六米长的垃

圾带漂浮在水面上$ 记者看

到!两位提着衣物准备在渠中

洗衣的女子!不得不用一个拖

把将水面上漂浮着的垃圾拨

开!清理出一片干净的水面$

据开发区管委会九州路

办事处办公室一位姓宋的负

责人说!大赉店村的垃圾由村

里负责定时清理!渠两侧的垃

圾是一些不自觉的村民倾倒

的$当听记者说堆积在分水闸

处的垃圾有五六米宽时!这位

负责人说!他会给管理区的人

说一说! 让他们到现场去看

看$

淇河水经王家洞后在大

赉店村变成明渠!并在该村分

成三个支流! 天赉渠向南!棉

丰渠向北!向东的二支渠已经

成为新区一条景观水路$多年

来!一些村民习惯将垃圾倾倒

在二支渠两侧!虽然有关部门

沿渠设有拦阻垃圾的铁丝网!

也多次治理过!但效果并不理

想$

和老伴一起在二支渠边

散步的张先生这样告诉记者!

现在大赉店村已成了新区不

可分割的一部分!必须彻底制

止该村村民在二支渠边倾倒

垃圾等污染渠水的行为$
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赏花莫毁花
晚报记者 原昆鹏

眼下春暖花开! 正是出游的

好时节! 然而一些市民在欣赏美

景后不忘 &捎带+ 着折几枝花回

家!想把余香带到家里!可是这么

做着实&伤害+了这些美景$

#

月
!(

日下午
$

时!记者在

新区新世纪广场附近看到! 一对

青年手中拿着几枝刚折的桃花摇

来晃去!相互打闹着$一位在新世

纪广场打扫卫生的环卫工人告诉

记者!这些天暖和了!绿化带里种

的花有不少开了! 但是摘花的人

也出现了! 尤其是那些年轻人和

小孩子! 经常都是些小伙子为讨

好女朋友把开得好好的花给摘下

来了$现在柳树也出芽了!有些大

人带着孩子出来! 拽嫩柳枝把皮

剥下来给孩子做&小哨+玩$

新区鹤源社区西面有一小片

桃树林! 这片桃林的主人告诉记

者,&这两天桃花都开了! 过来拍

照片的人很多! 但有些人素质很

低!拍完了还折几枝走!说他们两

句他们还不服气!还说!这么多花

折几枝能有多大损失- 把我气得

不行! 现在我在中午和下午人们

下班的时候来这里看着! 免得再

有人来折花$ +

一位市民说! 鲜艳翠绿的花

草! 本惹人怜! 可总有人伸手摧

残!你摘我也想摘!这样一来春天

的&气息+还能剩下多少!残花败

柳肯定是谁看谁厌$ 踏青赏花之

余把轻松与美感跟别人分享不好

吗.
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3月24日，开发区长江路办事处牛靳庄中心校的学生教

室成了演员的宿舍和化装间。

当日下午记者在牛靳庄中心校看到，校园内无一名学生，

许多演员在整理自己的东西。

据了解，村里请来的戏班子要唱三天戏，其间演员将占用

学生的教室，学生到星期五才能正常上课。

晚报记者 金 锏 摄

搬运工太“热心” 业主吃不消
晚报讯(记者 刘善新)装

修新房本是一件令人欣喜的大

事
+

可最近一市民为装修房子!

不满小区专职搬运人员的太

&热心+ 而闹心数日 ! 并且对

此备感无奈! 大病一场$

搬运工“热心”过度
不许自家出力

#

月
!%

日! 新区合友小区

杨女士告诉记者! 她家
#

月中

旬开始装修房子! 为图个顺利

和质量有保证! 就请了几个亲

朋好友帮忙$ 但当他们把购置

的建材 )水泥% 地板砖等* 运

到小区楼下准备往楼上搬运

时! 遇到了小区几个搬运工的

&热心+ 搭讪 $ 其中一个搬运

工告知杨女士! 在该小区! 不

管谁家装修! 建材的搬运事务

他们全包! 不许自家搬运! 如

若非要自家搬运也可! 但仍得

缴纳搬运费用$ 杨女士听罢对

此很是不解和不满 $ 不解的

是 ! 为啥他们如此 &热心 + .

不满的是! 搬运费为啥如此不

合理.

搬运费按件按层
每件每层1元~5元
#

月
!%

日下午! 记者就杨

女士反映的问题前去暗访$ 小

区门口李师傅对记者的询问感

到惊讶! 他说! 欲装修房子的

人都知道小区搬运工 &热心 +

搬运的情况和自定的搬运费标

准! 四五个中年男子每天在小

区转悠寻访装修房屋的住户 !

发现装修户就前去强揽搬运建

材! 并且搬运费按建材件数和

楼层来计算! 每件每层
%

元
,$

元! 比如水泥每袋每层
%

元 !

地板砖每件每层
!

元$ 一般新

装修的业主仅在建材搬运费上

就得花费约
!"""

元 ! 楼层高

的业主花费更多$ 他还说! 该

小区的居民对此都苦不堪言 !

但他们也都很无奈地接受了$

搬运费竟超建材成本
业主无奈气病

据合友小区的杨女士介

绍! 前不久! 她为装修房子购

置了
("

多袋水泥 ! 每袋
%%

元! 由于家住
)

楼! 按照目前

的 &专职搬运工 + 搬运费标

准! 每袋就需
)

元! 但不如意

的是! 她所购置的水泥不合建

筑设计人员的要求需要更换 !

所以
("

多袋水泥又要重新搬

下 ! 每袋搬运费又需
)

元 $

&一袋水泥才
%%

元! 楼上楼下

每袋光搬运费就需
%!

元 ! 搬

运费比水泥价格本身还要多
%

元! 这让人难以理解! 也难以

接受$+ 为此 ! 杨女士气得生

病卧床好几天$

晚报记者 邓少华 摄


